

Communiqué

Non aux coupes budgétaires dans l'ESR public ! Oui à la mobilisation, tous ensemble dès le 5 décembre !

2 décembre 2024

La CGT FERC Sup appelle l'ensemble du personnel de l'Enseignement supérieur et de la Recherche (ESR) à se mobiliser dès le 5 décembre 2024 pour l'augmentation du point d'indice, pour la création de postes de titulaires, contre les 3 jours de carence, contre la baisse à 90 % des indemnités en cas d'arrêt maladie, contre la journée de travail gratuit (dite « de solidarité ») et pour un budget à la hauteur des besoins du service public.

La CGT FERC Sup lutte depuis des décennies contre les mesures délétères qui ont impacté les conditions de travail des collègues et les conditions d'étude des usager-ères : gel du point d'indice, gel de postes, délabrement des bâtiments, individualisation du salaire, surcharge de travail liée au manque de personnel, à l'augmentation du nombre d'étudiant-es, aux restructurations sans fin, précarité à tous les étages faute de postes de titulaires, externalisations ou suppressions de missions, fermetures de formations ou transformation de cours en TD, restriction d'accès aux formations... Cela s'est singulièrement dégradé ces dernières années, notamment car les directions ont appliqué l'austérité décidée par les gouvernements successifs dans leurs établissements.

L'autonomie des établissements mise en place par Sarkozy-Pécresse à partir de 2007 avec la loi Libertés et Responsabilités des Universités (LRU) et via les « responsabilités et compétences élargies » (RCE) a considérablement accéléré cette dégradation. Le désinvestissement de l'État, la mise en concurrence des établissements et plus généralement la décision de soumettre aux « lois du marché » l'enseignement supérieur et la recherche publique sont la conséquence directe des RCE. L'étranglement budgétaire actuel en est la suite logique. C'est pourquoi la CGT FERC Sup demande toujours l'abrogation de la loi LRU.

La CGT FERC Sup dénonce systématiquement les coupes budgétaires : 904M€ ponctionnés en février 2024, inflation non financée, (faible) hausse du point d'indice non compensée, GVT non payé... Elle constate que le gouvernement cherche à exonérer de plus en plus l'État de ses responsabilités vis-à-vis du service public, donc de la population.

Nous n'avons pas la mémoire courte ! Depuis la fin des années 2000 avec la LRU (loi autonomie), les président-es de nos universités et établissements d'enseignement supérieur ont soutenu toutes les réformes de casse du service public de l'ESR, sans aucun recul ni clairvoyance.

Aujourd'hui, la CGT FERC Sup soutient les président-es d'universités dans leur demande de hausse du financement des établissements publics et leurs appels à faire pression contre le gouvernement. Elle appelle les personnels à participer aux AG et rassemblements le 3 décembre, sur ces mots d'ordre, afin de faire remonter les revendications des personnels et de préparer la grève dès le 5 décembre. Au passage, elle dénonce comme illégale la mise en place obligatoire du télétravail décidée par la DR18 (Haut de France) du CNRS (suite à la fermeture annoncée de l'université de Lille le 3 décembre en protestation contre les coupes budgétaires).

Demain, la CGT FERC Sup appelle les président-es des universités à ne pas en rester là, à soutenir la grève de l'ensemble de la Fonction publique le 5 décembre, notamment en ne pointant pas et en ne ponctionnant pas les grévistes. Elle appelle également *France Université* à ne pas mettre en place et à s'opposer à l'acte II de l'autonomie des établissements, qui est un nouveau marché de dupes. Ce n'est pas en atomisant encore plus les statuts des personnels, en détruisant ce qui reste de la collégialité des décisions, en dérogeant à tout-va aux règles nationales, en libéralisant-augmentant les frais d'inscription... en un mot en allant jusqu'au bout de la concurrence, qu'on améliorera la situation.

Vive le service public national d'Enseignement supérieur et de Recherche laïque, démocratique et émancipateur.

Toutes et tous en grève et en manifestation le jeudi 5 décembre !
Et préparons la suite collectivement.

